



Preservar Ganancias Económicas e Invertir en el Futuro: Promover el Crecimiento mediante una Mayor Responsabilidad Financiera

La 8va Conferencia Regional CReCER sobre Contabilidad Y Auditoria para el Crecimiento Económico Regional tendrá lugar en el Swissôtel Quito, Ecuador del 4 - 8 de Mayo, 2015

Presentaciones

Foro de Responsables de Políticas 5-6 de Mayo

- Emisión de Normas Internacionales de Interés Público: Perspectivas, Oportunidades y Desafíos
- Rendición de Cuentas en el Sector Público: Parte del Contrato Social entre los Ciudadanos y el Gobierno
- Vínculo entre el Sector Público y Privado: La Importancia de una Sólida Posición Financiera Gubernamental para el Crecimiento del Sector Privado

Cumbre de Profesionales 6-8 de Mayo

- Aplicación e Implementación de NIIF en las Empresas Estatales y su Impacto en la Contabilidad Gubernamental
- Transición de la Contabilidad con Base en Efectivo a Base en Devengado: Proceso y Retos Técnicos
- Auditoría de Desempeño: Desafíos, Oportunidades y Lecciones Aprendidas
- **500+ participantes de 35 países**
- **Foro de Responsables de Políticas**
- **Cumbre de Profesionales**
- **Capacitación NIIF & NICSP**

Información: www.crecer2015ecuador.org

Registro: registro@crecer2015ecuador.org

Socios Globales:

Banco Mundial (BM)

Banco Interamericana de Desarrollo (IDB)

Federación Internacional de Contadores (IFAC)

Comité Global de Políticas Públicas (GPPC)



Mensaje de Bienvenida por Jorge Familiar

Vice Presidente del Banco Mundial para América Latina y el Caribe

@Familiar_BM



Desde sus inicios en el 2007, la conferencia CReCER organizada por los Socios Globales – el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, la Federación Internacional de Contadores y el Comité Global de Políticas Públicas – se ha convertido en uno de los foros más importantes para los tomadores de decisión y actores en información financiera y auditoría en Latinoamérica y el Caribe.

La Conferencia CReCER 2015 se lleva a cabo en un momento crítico para la región. Los grandes avances logrados en reducir la pobreza extrema y promover la prosperidad compartida en los últimos años ahora se ven amenazados por la desaceleración del crecimiento económico y la disminución de los precios de las materias primas. En este contexto, la maximización de la eficiencia en el uso de los recursos públicos y la movilización del potencial del sector privado son metas claves para los gobiernos de la región.

El lema de CReCER este año "Preservar Ganancias Económicas e Invertir en el Futuro - Promover el Crecimiento mediante una Mayor Responsabilidad Financiera" no podría ser más oportuno. Asegurar que los tomadores de decisión de los gobiernos tengan la información necesaria para la eficiente gestión de los recursos públicos es crucial para garantizar los logros, que con gran esfuerzo, la región ha alcanzado.

La responsabilidad financiera es la base de la confianza y credibilidad para mantener la base de ingreso del gobierno y movilizar fuentes de financiamiento adicionales para satisfacer la demanda de inversiones en infraestructura sin incurrir en riesgos fiscales que son potencialmente dañinos. De cara al futuro, un marco financiero sólido también ayudará a obtener el máximo provecho de la recuperación de la economía internacional prevista para los próximos dos años, con exportaciones fortalecidas impulsadas por la recuperación continua de los países de altos ingresos y fuertes flujos de capitales en la región.

El rol de una profesión contable sólida tanto en el sector público como en el privado es vital para las perspectivas de futuro de América Latina y el Caribe. Mejorar la información financiera en el sector público puede ayudar a aumentar la credibilidad de los gobiernos y proporcionar información necesaria para la gestión eficiente de los recursos públicos.

En el sector privado, los esfuerzos continuos de mejorar la información financiera ayuda a incrementar el acceso al capital y crédito, la eficiencia y disciplina del mercado. Esto es decisivo para fortalecer las pequeñas empresas, a menudo conocidas como los motores del crecimiento, dada su capacidad para atraer capitales para inversión, crecimiento y creación de empleos.

CReCER será una gran oportunidad para revisar el progreso en estas áreas, mientras estamos trazando el camino a seguir para apoyar el crecimiento de la región y garantizar avances continuos. En representación del Secretariado CReCER 2015, agradezco al Gobierno de Ecuador por haber acogido este importante evento. Espero contar con su presencia en Quito y unirme a ustedes para fructíferas discusiones.

Iniciativas Destacadas:

Asociaciones Estructuradas y Co-Operaciones Regionales

La región de Latinoamérica y el Caribe (LAC) es una compleja mezcla de países de ingresos medio como Brasil, miembros de la OCDE (México y Chile), países de bajos ingresos, y un estado frágil (Haití). A pesar de las diferencias económicas, todavía existen muchas similitudes regionales tales como el idioma y en general un sector público que busca mejorar la prestación de servicios, mejorar la redistribución, y superar los bajos niveles de confianza en el Estado. Una mayor transparencia y una mejor rendición de cuentas financieras son factores críticos para emprender estos desafíos de la gobernabilidad y mejorar la confianza de los ciudadanos en el gobierno.

Tres iniciativas regionales vigentes, con membresía y mandatos afines que reúnen la demanda y la oferta, demuestran el enfoque múltiple que se utiliza para fortalecer la responsabilidad de los sectores privado y público en LAC. Las tres redes esperan identificar posibles sinergias y nuevas áreas para una mejor coordinación.

CReCER

CReCER se ha convertido en una plataforma regional establecida para crear redes y compartir conocimientos con la colaboración del Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, la Federación Internacional de Contadores y el Comité de Política Pública Global.

Desde su creación en el 2007 ha habido un progreso significativo en la adopción y aplicación de las normas internacionales de contabilidad y auditoría y un enfoque amplio para incluir la agenda de reformas de responsabilidad del sector público en respuesta a la demanda regional. Las encuestas de participantes de la conferencia anual resaltan la importancia de los temas de la conferencia, mientras la adquisición y aplicación de nuevos conocimientos y habilidades han tenido un impacto a nivel individual y de país. La más clara evidencia de esto es la pronta adopción de las NIIF por un país como (Brasil), y la formación de grupos regionales para apoyar y compartir experiencias, además de la colaboración para la resolución de problemas.

FOCAL



FOCAL es una nueva red regional, creada en respuesta a la demanda de Contadores Generales de 18 países iberoamericanos, con el apoyo del Banco Mundial, el BID y el FMI. FOCAL tiene por objeto actuar como un catalizador regional de reforma contable para facilitar el intercambio de conocimientos, fortalecer vínculos entre los miembros y fomentar la colaboración para identificar soluciones comunes y rentables a los problemas de contabilidad del sector público.

En su evento inaugural en noviembre de 2014, un trabajo de investigación del Banco Mundial resumió la experiencia de la reforma del sector público en Latinoamérica y ayudó a identificar áreas potenciales de colaboración, tales como: (i) la capacitación de profesionales del sector público para preparar información contable y financiera basado en devengado; (ii) la contabilidad y la gestión de los activos fijos para fortalecer la toma de decisiones con respecto a la inversión pública; y (iii) la información contable y financiera en las entidades del sector público para mejorar la transparencia.

Mapa Guia para la Futura Colaboración - Contraloría General de Chile y Banco Mundial

Como resultado del diálogo después del taller FOCAL, la Contraloría General de Chile y el Banco Mundial firmaron un Memorandum de Entendimiento estratégico para colaborar en la reforma contable del sector público.

Red ANTI-CORRUPCION

Establecida en 2014, la Red Anticorrupción está integrada por representantes de las instituciones de rendición de cuentas (por ejemplo, Contralores y Procuradores Generales) y responde a la demanda del cliente para fortalecer el papel y la capacidad de estos organismos. La Red reúne a diversos representantes y fomenta la cooperación intrarregional, y busca identificar las mejores prácticas y enfoques para abordar los desafíos generales de gobernabilidad, que incluyen pero no se limitan a las crecientes tasas de delincuencia, violencia y el crimen organizado en América Latina y el Caribe.

Mensaje del GPPC: Gobierno Corporativo en CReCER

El Comité Global de Políticas Públicas (GPPC), integrado por representantes de las seis mayores redes mundiales de contabilidad que se reúnen para discutir asuntos relacionados a políticas públicas y mercados de capitales de relevancia para inversionistas y nuestra profesión, creen firmemente que el gobierno corporativo eficaz contribuye a una sólida información financiera, auditorías de calidad y mercados de capitales eficaces. Esto, a su vez, refuerza la estabilidad financiera y la economía mundial en general. Por lo tanto, nos complace que habrá un panel distinto en la conferencia CReCER 2015 enfocado en Gobierno Corporativo, particularmente, en aras del actual proyecto de la OCDE para revisar sus principios de gobierno corporativo. El gobierno corporativo es un tema dinámico en América Latina y el Caribe y muchos códigos de gobierno corporativo en América Latina y el Caribe se derivan de estos principios.

En nuestra carta comentario respondiendo a los cambios a los principios propuestos por la OCDE, delineamos los siguientes elementos centrales para un gobierno corporativo efectivo:

- Directorios eficaces.
- Comités de auditoría independientes y eficaces.
- Informes corporativos fiables, relevantes y oportunos, que incluye informes de directorio.
- Auditorías independientes supervisadas por los reguladores independientes de auditoría y comités de auditoría independientes.
- Accionistas informados y comprometidos.

Esperamos con interés el debate de este tema tan importante en CReCER.

* Comentarios de GPPC sobre las revisiones propuestas a los Principios de Gobierno Corporativo de la OCDE se puede encontrar en www.OECD.org.

Preguntas & Respuestas con Olivia Kirtley

Presidenta de la Federación
Internacional de Contadores (IFAC)



Usted anunció en su discurso de aceptación que quería fortalecer las relaciones externas de IFAC, con grupos como los legisladores, reguladores, gobiernos, inversionistas y medios de comunicación. ¿Cuál es su objetivo con esto?

Este es un objetivo esencial para la profesión. Estoy orgullosa del trabajo excepcional que la profesión hace mundialmente, y extraordinariamente orgullosa de ser una contadora. IFAC siempre ha tenido buenas relaciones con actores clave alrededor del mundo, pero con los cambios de liderazgo en curso, debemos constantemente esforzarnos para desarrollar estas relaciones, para fomentar la confianza y el entendimiento, y para escuchar sus preocupaciones y perspectivas.

El papel de IFAC como la organización a nivel mundial que engloba el trabajo que realizan de los contadores profesionales hace que tengamos que seguir trabajando arduamente para mantener los vínculos con los reguladores, los gobiernos y los responsables de toma de decisiones, los medios y los inversionistas. Debemos asegurarnos que entienden la amplia gama de actividades ya iniciadas por la profesión que contribuyen en gran medida a mantener y fortalecer el mercado de capitales y las economías. Estoy emocionada por la representación global de IFAC y su mandato de promoción y apoyo para comunicar el trabajo de la profesión en la creación de capacidades en los países en desarrollo; nuestra campaña **Accountability. Now.** campaña para crear conciencia sobre la necesidad de información financiera de alta calidad en el sector público; tenemos que seguir reforzando el mensaje de que los consejos emisores de normas independientes sean exactamente eso - independientes, y estén funcionando muy bien, cumpliendo una función de interés público vital.

Ustedes también han destacado la importancia de los problemas de interés público. ¿Cómo IFAC equilibra el ser una organización profesional, un organismo de apoyo y promoción y un defensor del interés público?

IFAC fue fundada en 1977 con el mandato específico de interés público por lo que más que la búsqueda del "equilibrio" necesitamos siempre recordar que entre la voz de la profesión y el interés público existe un vínculo muy estrecho. Una de las mejores cosas de ser una organización sin fines de lucro y un vocero con credibilidad mundial de la profesión con una extraordinaria participación de miembros es que tenemos la oportunidad de escuchar y ver mucho de lo que está pasando en el mundo, y el gran trabajo que los contadores están haciendo para ayudar a abordar las cuestiones críticas de interés público. Por ejemplo, es muy interesante hablar con los líderes del sector público y los políticos acerca de la capacidad de los profesionales para ayudarles a proporcionar una mejor y más clara información a las partes interesadas y a los ciudadanos sobre el gran trabajo que nosotros y nuestros organismos miembros estamos haciendo en el mundo en desarrollo para establecer organizaciones profesionales de contabilidad.

Responsabilidad del sector público para una mejor prestación de servicios Estudios por países:

Colombia: Superintendencia Nacional de Salud (SNS)
e implementación de las NIIF

Una de las formas como Colombia avanza hacia la adhesión a la Organización para la Cooperación Económica y Desarrollo Económico (OCDE), es a través de su Superintendencia Nacional de Salud (SNS) que está en el proceso de fortalecimiento de su marco de información financiera y la defensa de las reformas institucionales para fortalecer su capacidad para llevar a cabo sus funciones de supervisión. Las reformas permitirán que el SNS mejore su supervisión / gestión de la prestación de servicios de salud en todo el país.

Las empresas del sector de la salud están obligadas por ley a adoptar y aplicar las NIIF en 2015, lo que tendrá un impacto directo en el reconocimiento, medición, presentación y revelación de activos, pasivos, ingresos de capital, y gastos de las entidades supervisadas. Desde agosto de 2014, como parte de un Servicio de Asesoramiento Reembolsable (RAS) de acuerdo con el Banco Mundial, se han llevado a cabo varios informes de evaluación y actividades de capacitación para el personal del SNS en herramientas para el seguimiento de la aplicación de las NIIF y la supervisión según el modelo basado en riesgos. Además, la disposición de las entidades reguladas para la transición a las NIIF a principios del 2015 se ha evaluado y se han previsto recomendaciones para un plan de acción sobre la manera de supervisar la aplicación NIIF. La aplicación adecuada de las NIIF mejorará la calidad de la información financiera proporcionada al SNS por entidades reguladas, facilitando así un modelo de supervisión basado en el riesgo que utiliza indicadores cuantitativos tales como las proporciones de liquidez y solvencia. El enfoque de supervisión basada en riesgos del SNS pretende abordar varias restricciones que dificultan el alcance y la calidad de la prestación de servicios de salud en Colombia.

Argentina: La Provincia de Buenos Aires y Su Enfoque en la B40

En la última década, la Provincia de Buenos Aires realizó mejoras significativas en la gestión de las finanzas públicas (PFM) mediante la adopción de una cuenta única de tesoro y la puesta a prueba de nuevos instrumentos de auditoría y funciones de control, tales como auditorías de desempeño e indicadores de presupuesto con base en resultados.

El uso de las bases establecidas en las reformas de gestión financiera pública para mejorar la prestación de servicios es una prioridad, especialmente en los sectores de salud y educación. En marzo de 2015, la Provincia dio un paso más en esta dirección, y con la asistencia técnica del Banco Mundial llevó a cabo una evaluación de análisis del rendimiento de los sistemas de gestión financiera pública, y la calidad de la prestación de servicios en el nivel sectorial. Uno de los principales objetivos de este trabajo es identificar vínculos potenciales entre los procesos específicos de gestión financiera pública, (incluyendo la preparación del presupuesto, ejecución, contratación pública, información financiera y auditoría), y los resultados en la prestación de servicios, que afectan directamente la vida de las personas de la Provincia de Buenos Aires.

En Argentina, la prioridad del Banco Mundial es apoyar este bajo 40 por ciento (B40) del país, cuyo bienestar depende en gran medida de los servicios públicos. La determinación de vínculos entre el desempeño PFM y la prestación de servicios en la salud y la educación, así como la identificación de formas específicas de aprovechar esta conexión, ayudará a esta Provincia y otros gobiernos sub-nacionales a asignar y utilizar los recursos públicos de manera más eficiente, a fin de mejorar la prestación de servicios básicos, beneficiando a la B40 en su mayoría.

GLENIF: Normas Internacionales de Información Financiera (NIIF) para Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES)

El Grupo Latinoamericano de Emisores de Normas de Información Financiera (GLENIF), formado en 2011, está compuesto por los emisores de las normas de contabilidad en 14 países de América Latina. El objetivo principal del grupo es proporcionar una posición unificada sobre normas contables para el Consejo de Normas Internacionales de Contabilidad (IASB).

GLENIF y la Federación de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas (FACPCE), organizó el V Seminario Anual sobre las NIIF y las NIIF para PYMES patrocinado por el Banco Mundial. El Seminario se realizó en Buenos Aires, Argentina entre julio y agosto de 2014 y destacó la importancia de la contabilidad del sector privado, la auditoría para el desarrollo sostenible y

la creación de empleos en el sector privado. El Dr. Daniel Boyce, Gerente de Gestión Financiera para América Latina y el Caribe en el Banco Mundial, hizo hincapié en el papel fundamental de la profesión contable y la auditoría y habló sobre el Memorandum de Entendimiento para Fortalecer la Contabilidad y mejorar la Colaboración (MOSAICO) entre la Federación Internacional de Contadores (IFAC) y 12 donantes (incluyendo el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID)) y el lanzamiento de su nueva página web. El objetivo de MOSAICO es incrementar la capacidad de las organizaciones de contabilidad pública en los países socios para mejorar la calidad de la contabilidad y la gestión financiera de los sectores público y privado. Otras iniciativas en marcha para reforzar la información financiera en América Latina y el Caribe incluyen el Informe sobre la Observancia de Estándares y Códigos (ROSC) iniciativa y asistencia técnica para el sector privado de la región en Costa Rica, Surinam, Haití y México.

Mensaje de Samia Msadek

Directora, Práctica Global de Buen Gobierno, Banco Mundial

En el mundo globalizado de hoy, la difusión de conocimientos sobre soluciones para desafíos comunes entre las diferentes regiones es un factor clave en la búsqueda de crecimiento económico. Desde su lanzamiento en 2007, la iniciativa CReCER se reconoce, como una influencia clave en la promoción de la mejora de las prácticas de información financiera en los sectores público y privado en América Latina y el Caribe (LAC) mediante su conferencia anual y otros actividades de intercambio de conocimiento. La iniciativa ha demostrado con éxito que sólidas prácticas contables en el sector privado y público son preconditiones esenciales para el crecimiento económico en la región.

Hay numerosas lecciones de los logros de la iniciativa que se pueden aplicar en otras regiones. Los temas de la conferencia CReCER son relevantes no sólo para América Latina y el Caribe, sino también para otras partes del mundo. La presencia del Banco Mundial en todas las regiones del mundo lo coloca en una posición privilegiada como un agente para la diseminación de conocimientos y buenas prácticas. El Banco en este sentido, ha apoyado efectivamente el establecimiento de iniciativas similares en otras regiones, incluyendo Europa,

Asia Meridional y Medio Oriente y África del Norte. Estas iniciativas han contribuido a reforzar la contribución de la profesión contable al debate sobre temas relacionados con el crecimiento económico.



Los temas que se abordarán en la conferencia de este año responden a los desafíos que existen a nivel mundial. Estos temas se centrarán en la importancia de una sólida práctica de contabilidad, auditoría e información financiera para el funcionamiento eficiente y el desarrollo del sector privado y para el buen funcionamiento del sector público. Los temas específicos que serán discutidos incluyen la rendición de cuentas del sector público como parte del contrato social entre los ciudadanos y el gobierno, el futuro de la auditoría e información financiera y la mejora de la rendición de cuentas al nivel gubernamental. La conferencia CReCER 2015 ofrecerá una excelente oportunidad de aprendizaje para otras regiones, y el Banco está dispuesto a difundir el conocimiento que será compartido en la conferencia. Por tanto, espero con interés las discusiones.



WORLD BANK GROUP

